

Aquí, El Seminario de Cultura Mexicana.

Una Invitación a Caminar por Los Senderos de Nuestra Cultura.

María del Carmen Olivares Arriaga.

Lunes 5 de octubre 1998

Sendero 86

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- El aeropuerto de Ciudad Victoria fue construido en el año 1941 a 1942 y fue puesto en servicio en el mes de septiembre de ese año de 1942 con el nombre de "El Petaqueño" ¿Sabe usted qué compañía de aviación lo construyó en ese entonces?

- Mexicana de Aviación ----- Vaya al 28
- Aéreas Allegro. S.A.----- Vaya al 18
- American Airlines----- Vaya al 8

2.- Extraordinario, se trata de él y de su compañero de viaje Fray Servando Teresa de Mier, ha sido usted un galardón a su interés por nuestra cultura. Vaya pues hasta usted nuestro aplauso y nuestras felicitaciones. Le pedimos con toda atención nos acompañe al 29.

3.- Hace poco le comentábamos que la canción cuyo nombre es la Norteña, se dice que fue creada por Doña Amalia G. C. de Castillo Ledón, ilustre y bella mujer tamaulipecana. ¿Sabe usted el nombre del compositor?

- Los Hermanos Gil----- Vaya al 10
- Manuel Sabre Marroquín----- Vaya al 20
- Vigil y Robles----- Vaya al 30

4.- Tiene usted toda la razón fue él quien dirigió este periódico, mismo que lo administraba Francisco Salazar. Hacemos llegar a usted un fuerte abrazo por su éxito al responder acertadamente. Le esperamos en el 23.

5.- De ninguna manera, Villa de Aguayo no es la primera villa fundada por Don José de Escandón al llegar a la Costa del Seno Mexicano, por lo tanto su respuesta no es correcta, le pedimos atentamente vaya al 9 y haciendo un esfuerzo por encontrar el camino que lo llevará a la meta. Suerte.

6.- El 15 de mayo de 1944 se colocó una placa conmemorativa en la Casa natal del profesor Matías S. Canales. Dando su nombre a la casa donde se encuentra la



misma, en la capital del estado. ¿Sabe usted el nombre del poeta que habló dicha conmemoración? (S.G.A.).

- Juan B. Tijerina ----- Vaya al 26
- Salvador Gil Acuña----- Vaya al 16
- Amado Nervo----- Vaya al 19

7.- Imposible en esa época nuestro muy querido padre Chayo todavía andaba titubeando con la idea de ser o no sacerdote. Lo sentimos pero se equivocó. Le rogamos ir al 13 y seguir el camino correcto. Gracias.

8.- Sencillamente le comunicamos que usted está en lo correcto, su respuesta es la acertada. Sí, dicha compañía fue la que construyó el aeropuerto del petaqueño. Le suplicamos tener a bien recibir las felicitaciones y desde luego le invitamos a continuar con nosotros, para ello tiene que ir al 3.

9.- El 6 de octubre de 1750 se fundó la Villa de Aguayo hoy Ciudad Victoria, bajo la advocación de la Santísima Concepción, quedando al mando de las 26 familias pobladoras el capitán José Olazarán ¿Sabe usted cuántas villas ya habían sido fundadas antes de las de Aguayo en el Nuevo Santander? (P. Osante).

- Ninguna----- Vaya al 5
- Veinticinco----- Vaya al 15
- Catorce----- Vaya al 25

10.- Aun cuando existen algunas canciones cuya letra y música se las debemos a los Hermanos Gil nos vemos obligados a tener que decirle que la Norteña no fue inspiración de ellos. Le recomendamos ir al 3 y buscar la respuesta correcta. Ánimo.

11.- Es el pensamiento y la inspiración de uno de nuestros últimos románticos Don Salvador Gil Acuña. Esperamos haber cumplido con nuestro deseo de llevar a usted entretenimiento y ánimo para seguir adelante. Lo esperamos en el próximo número. Hoy nos despedimos de usted con un bello pensamiento “Quien te quiere herir busca tu herida para herirte ahí” Feliz semana y hasta luego. El camino directo es: 1 – 8, 3 – 30; 6 -16; 9 – 25; 13 – 17; 21 -4; 23 – 2; 29 – 11. FIN.

12.- Esta persona en su tiempo, finales del siglo XIX, trajo a Tamaulipas algunas innovaciones pero no lo de la imprenta ya para entonces era un asunto muy conocido por el pueblo. En verdad lo sentimos pero si usted va al 23 a fin de que salga adelante, vale la pena ya casi estamos en la meta.

13.- El sábado 6 de julio de 1929 llegó a Ciudad Victoria la persona autorizada para abrir los templos al culto, debido al arreglo del conflicto religioso logrado por el Presidente de la República, Lic. Don Emilio Portes Gil (nos referimos al movimiento Cristero) ¿Sabe usted el nombre de dicha persona autorizada por el Obispo Don Serafín María Armora? (V.C.M.)

- Monseñor Cesáreo Diez de Pinos----- Vaya al 7

- Monseñor Don Silvestre de León----- Vaya al 17

- Monseñor Eduardo Sánchez Camacho----- Vaya al 27

14.- Cierto es que este señor fue un magnífico periodista, sobre todo destacó por sus editoriales y sus interesantes artículos sobre hechos históricos preferentemente de Tamaulipas pero no fue él quien dirigió dicho periódico, lo sentimos mucho pero le sugerimos ir al 21 y busque la solución correcta. No se desanime ya casi llegamos a la meta.

15.- Lo sentimos mucho, pero ni siquiera ese número corresponde a la primera parte de las fundaciones que realizó el Conde de Sierra Gorda. Le sugerimos que se desplace al 9 y busque otra alternativa que le permita continuar por los caminos de este sendero número 86. Gracias y adelante.

16.- Exactamente, fue él quien declamó una bella ofrenda poética con motivo de la develación de la Placa. Le hacemos llegar un fuerte aplauso y le hacemos saber que nos sentimos muy orgullosos del interés que manifiesta por los acontecimientos de nuestra Patria chica. Felicidades y alcáncenos en el 9.

17.- Perfectamente bien contestado, es usted un AS, fue precisamente él quien por orden del señor obispo Armora abrió los templos nuevamente al servicio del público. Reciba nuestra admiración y un fuerte aplauso por sus conocimientos. Felicidades y estamos esperando por usted en el 21.

18.- Nos vemos en la necesidad de comunicarle que usted anda perdido en el tiempo. Esta compañía apenas sí llegó a estos lares y la pregunta se refiere a acontecimientos que tuvieron lugar hace más de cincuenta años, o sea sucesos de la primera mitad del siglo XX. Pero no es para tanto, usted puede ir tranquilamente al 1 y buscar con un poquito de esfuerzo la solución correcta. Buena suerte.

19.- Lo sentimos mucho pero no se trata de este gran poeta. Le pedimos atentamente que vaya al 6 y haga un pequeño esfuerzo a fin de que pueda continuar por el camino que nos conducirá al éxito. No se desanime, usted puede demuéstrelo.

20.- No fue este el compositor que sintió admiración y rica inspiración en la persona de Doña Amalia. Le sugerimos ir al 3 y hacer un nuevo intento a fin de que encuentre el camino que lo llevará al éxito. Muchas gracias.

21.- La capital del estado contó con los servicios del Semanario Independiente de Información denominado LA RAZA, de enero de 1922 a mediados de 1923. El número del día costaba 10 centavos, el atrasado 20, tenía sus oficinas por la Calle de Matamoros. Casa Núm. 34, entre el 9 y 10 ¿Sabe usted quien dirigía este Semanario?

- Don Francisco Arreola Rosales----- Vaya al 4

- Don Vidal Efrén Covián Martínez----- Vaya al 14

- Don Herculano Macías----- Vaya al 24

22.- No, en esa época don Benito Juárez andaba por los montes de Oaxaca y probablemente asistieron a sus clases en el Seminario. Por tanto comprenderá que su respuesta no es correcta, de ahí que le pedimos ir al 23 y hacer un esfuerzo a fin de que encuentre el camino que lo llevará a la meta. Comprenda, vale la pena que lo haga, ya casi logra triunfar en este sendero de nuestra cultura. Suerte y mil gracias.

23.- La imprenta fue conocida por los habitantes de Nuevo Santander a principios del siglo XIX, se aprovechó para hacer llegar a los pobladores los informes sobre el movimiento de Independencia. ¿Sabe usted quién introdujo al país este importante adelanto cultural? (J.F.Z.).

- Gral Francisco Javier Mina----- Vaya al 2
- Don Manuel González Hijo----- Vaya al 12
- Don Benito Juárez----- Vaya al 22

24.- Un magnífico reportero, un magnífico periodista, pero no fue director de dicho periódico. Le hacemos la invitación para que vaya al 21 y trate de encontrar el camino correcto. Mire, tenga en cuenta que ya casi se transforma usted en un triunfador, la meta está a un paso de distancia. Ánimo.

25.- Tiene usted razón ese es el número más una, la de Palmillas que fue reorganizada o sea que ésta de Palmillas ya existía, sin embargo, ahí se quedaron 53 familias para repoblar bajo las órdenes del capitán Franciasco Gaona. Nuestras sinceras felicitaciones por esta muestra de amor a nuestra cultura. Le esperamos en el 13.

26.- Le aclaramos que nos da mucha pena tener que decirle que se equivocó pero de una manera que no tiene nombre, pues para 1944 el poeta J. B. Tijerina tenía 32 años de fallecido. Lo sentimos mucho pero es necesario que vaya al 6 y recapacite sobre la pregunta a fin de que pueda acomodar su paso al nuestro en este sendero de nuestra cultura. Ánimo y adelante.

27.- Por favor no nos haga pasar estas vergüenzas, ya para esa fecha Don Eduardo tenía más o menos ocho años de haber fallecido. Le sugerimos ir al 13 y hacer un nuevo intento, convénzase usted pues llegar triunfante a la meta si se lo propone, ¡Hágalo!

28.- Estamos casi seguros de que usted ha confundido fechas y nombres, recuerde que estamos hablando de la época en que se inició el servicio aéreo de pasajeros en 1942. Lo cierto es que su respuesta no es la correcta, por tanto le pedimos que vaya al 1 y haga un nuevo reconocimiento a fin de que pueda pasar el camino que lo conducirá a la meta. Gracias.

29.- Solamente una pregunta más y ya estamos en la camioneta. Sabe usted el nombre del autor de la siguiente composición cuyo contenido derrocha amor, ternura, fascinación. Viniste al mundo en plena primavera/ cuando la "Lila" su corola abría / hace tres años que por vez primera / vieron la luz tus ojos, hija mía / Tres años de inocencia. Quién pudiera/ prolongar esa edad, toda alegría/ Sueños

blancos, dulcísima quimera / sin nociones del mundo todavía/ Que nunca turbe el mal tu sentimiento/ que no invada tu espíritu la pena/ que ignores de la vida el sufrimiento/ ten siempre de virtud el alma llena/ en la imagen de Dios tu pensamiento/ y el corazón para tu madre buena/ La respuesta la encontrará en el 11. Felicidades.

30.- Tiene usted toda la razón, es él el compositor que dedicó esta alegre y bella canción a los deslumbrantes ojos de tan ilustre tamaulipeco. Le hacemos llegar una fuerte ovación por su acierto. Felicidades y adelante, le esperamos en el 6.